

J. Collado

EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

DIRECTOR JAIME COLLADO TORREGROSA

Redacción y Administración: Miguel Marzá, 16

AÑO V.

Sueca 17 de Julio de 1926

NUM. 167

PARA TAPIOCA, PEVIÉS, HARINA AVENA, SÉMOLAS, MACARRONES ITALIANOS Y SURTIDO COMPLETO EN PASTAS PARA SOPAS.

LA ARAGONESA

Esta casa, recibe estos géneros directamente de fábrica por lo cual, se garantiza su pureza y buen estado.

También ofrece entre sus variados artículos, Vinagre superior, marca

ESTIMA

Botella 1/60 Ptas.

Garantizado -
FINO DE MESA

PURUVA

Zumo de uva sin fermentar. Sin alcohol ni anti-fermento.

Botella 3/4 ptas. Cajas de una docena con descuento.

ESTREÑIDOS - AGUA CAMARENA. No irrita. Diurética. Laxante y purgante.

FERRETERÍA Y BATERÍA DE COCINA GRANDES EXISTENCIAS

Jamones, embutidos finos, café Malta y conservas de todas clases.

Café «LA ESTRELLA». Licores Champañs y Sidras Bizcochos y Galletas finas de las mejores marcas.

VINOS RIOJA: López Heredia y Martínez Lacuesta (de HARO).

ELIAS MARCH

SASTRE



Pone a disposición de su distinguida clientela y publico en general su nuevo domicilio, donde encontrarán gran rebaja en toda clase de trajes por ser final de temporada.

P. de Rodrigo Botet, 19 - 1.º

VALENCIA

COMENTANDO

Será muy sensible que las palabras de este humilde defensor de la escuela y de los niños fueran letra muerta y cayesen en las profundidades del abismo.

Ya en mi primer artículo titulado «Voz de alerta» exponía con argumentos indestructibles los perjuicios que se le irrogarán a la enseñanza si las escuelas nacionales de este pueblo son sustituidas por el grupo escolar Carrasquer porque además de no aumentar las hoy existentes quedará muy reducida la asistencia de los escolares, dejando indefensos y desamparados a una numerosa grey de niños que no podrán ni siquiera saborear el dulce ambiente que se respira en la escuela. ¡Muy doloroso será esto!

Dejando a un lado el aspecto pedagógico y educativo de este asunto y fijándonos solo en la suerte que puedan correr los bienes del señor Carrasquer bajo el punto de vista económico y lucrativo, lógicamente deduciremos que al ser sustituidas las actuales escuelas por el nuevo grupo escolar, el Ayuntamiento enajenará o destinará a otros servicios los locales donde están instaladas las mismas, y las equis pesetas que representa el producto de la venta o renta de aquellos será un nuevo ingreso para las arcas municipales y por

tanto, indirectamente, el Ayuntamiento se constituirá un heredero de parte de los bienes del señor Carrasquer, restándolos a la escuela y a la enseñanza, puesto que tal dinero se destinará a otras cosas distintas, contrario todo a la voluntad del testador que legó su fortuna para que se destinase íntegramente a difundir la cultura.

UN VECINO

JUAN GILABERT

PRACTICANTE CIRUJANO

Rizal, 58-1.º

SUECA

Gestiones de la Cámara Arrocerá de Sueca

De nuevo ha sido desechada la petición formulada ante el Consejo de la Economía Nacional de que se prohíba la exportación del arroz cascado habiendo atendido el benemérito organismo mencionado las razones alegadas por la Cámara Arrocerá de Sueca.

Sumó esta su adhesión a las conclusiones de la Asamblea de Industriales Marítimos, en especial en lo que se refiere a la prohibición de entrada de arroz de extranjeros y formuló petición de que se prohibiese la entrada del maíz extranjero o que al menos se elevase a 10 pesetas por 100 kgs. (2ª columna) los derechos de 2-pesetas hasta ahora en vigencia. Esta propuesta mereció el decidido apoyo del Ilustre Vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional Sr. Castedo, ante quien se probó carecían de fundamento en tanto de que aumentase el valor de la carne, ya que este problema en las zonas del litoral llores de río, hoy de hecho imposible por trabas de la tributación que ha matado esta fuente de riqueza y de valorización de residuos, siendo causa de que nuestros mercados estén desbastecidos de carne y que la consecuencia de que disponen moleste la economía nacional y el estómago del consumidor.

La próxima asamblea cerealista española...

¡¡ ATENCIÓN!!

Todo comprador que presente un número de «EL ANUNCIADOR COMERCIAL», percibirá un descuento del 10%.

“EL ARCA DE NOE” Sagasta, 32 (Junto a la Farmacia)

SUECA

Gran tienda dedicada a la venta de Juguetes Finos de todas clases inmenso surtido en artículos de Cuchillería, Tijeras y Cubiertos de la mejor calidad —Grandes novedades en Sombrillas, Paraguas, Bastones, Abanicos, Bolsos y Carteras de piel.— GRAN LIQUIDACION EN TER-MOS A 4 ptas —Objetos para regalos a precios económicos Sección de Perfumería Nacional y Extranjera. LAS MEJORES CALIDADES Y LOS MÁS VENTAJOSOS PRECIOS

Los viernes, regalos a los compradores.

ENTRADA LIBRE

mento de la producción arrocera, dictando medidas, algunas de las cuales han sido en principio aceptadas, como por ejemplo, tarifa de transporte ferroviario idéntica para arroces y trigo, subvención a las exportaciones a mercados nuevos, propaganda y defensa de marcas de origen, etc., que requieren medios extraordinarios de aplicación por depender de organismos independientes pero que por sano criterio de Gobierno podrán quedar supeditados al engrandecimiento del país.

Finalmente la Cámara, ruega a los agricultores arroceros que posean tierras de arroz adecuadas, que ensayen el cultivo del trigo ARDITO antes del arroz, debiendo solicitar la semilla de la Cámara antes del primero de agosto próximo.

Se ha recibido el siguiente telegrama:
«Excmo. Sr. Vicepresidente Consejo Economía Nacional a Presidente Cámara Arrocera Sueca.

Gaceta 14 publica Real Decreto cereales iniciando conferencia en la que arroces tendrán lugar señalado que merecen. —Atentos saludos.»

A dicho telegrama el Sr. Presidente de la Cámara Arrocera de Sueca, ha contestado con otro que dice así:

«Exmo. Sr. Vicepresidente Consejo Economía Nacional.—Madrid.—»

En nombre de esta Cámara Arrocera y entidades que la integran felicitamos y agradecemos a V. E. patriótico decreto producción cereal y confiamos que por acertadas disposiciones de V. E. alcance producción arrocera debido florecimiento.—Salúdole respetuosamente. — Tomás Zamora—Presidente.

¡¡ ATENCIÓN!!

GRAN TALLER DE PULIMENTACIÓN

Se pulimentan toda clase de muebles, nuevos y usados, a precios económicos

PRONTITUD, ESmero Y ECONOMÍA

VICENTE FOIX

D. Jaime el Conquistador, 14 SUECA

Fábrica de licores, anisados y jarabes
de Vicente Martínez
Calle de Espartero, 29 (Antes Victoria). SUECA
ELABORACION ESmerada CON MAQUINARIA MODERNISIMA
ECONOMIA INCREIBLE

En esta fábrica encontraréis gran surtido de licores, anisados y jarabes de todas clases.
Probad los LICORES MARTINEZ y os convenceréis de su superioridad incomparables y finura.
Se ha recibido una partida de vinos para enfermos, clase superior. Dulce, 3 ptas. litro. — Seco, 2'25 litro.

Colegio Politécnico

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

DIRECTOR:

Don Ricardo Lapesa

Primera y segunda enseñanza
y carrera oficial de Comercio

ENSEÑANZA COLEGIADA Y LIBRE

D. Jaime el Conquistador, 15

SUECA

(ANTIGUO INSTITUTO)

CONCIERTO EN CULLERA

El día 23 del corriente mes, seis profesores de la Sinfonía Valenciana, entre los que figura su eximio director D. J. Manuel Izquierdo en brillante concierto interpretarán selectas composiciones de su vasto repertorio.

Dada la valía de los elementos que se desplazarán a Cullera, es de esperar que el éxito corone tan feliz iniciativa.

A V I S O

La fotografía de Sueca, Fillola, 7, participa a su distinguida clientela, que merced a nuevos aparatos que le permiten hacer más y mejor trabajo y deseando se beneficie el público, ha rebajado grandemente sus precios.

Ampliaciones 50 X 60 ctms. 7 ptas.

Postales desde 3 ptas. media docena

Como siempre, en los catorce años que está establecida, no se entregará trabajo que no sea a entera satisfacción del cliente.

Los

El

plaza

coraju

Ho

manda

en nue

mos d

valor.

All

de la

con se

Per

Jiméne

sino qu

Naudr

Una

villa, g

respeto

mos los

-el me

tan ma

tes res

todo el

ña» que

denar a

la enor

con él.

En

chol.»

todo un

como en

Los

cuenta

bieron

que mar

castore

Y ab

aquel «

para qu

pecó de

toridad.

Dijin

notado a

con nues

mentar.

puede c

los picac

¿No

plaza, q

túen do

quiera



Dr. Mariano Catalá

DE LOS HOSPITALES DE PARIS
Y BARCELONA

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, INTESTINOS E HIGADO

CONSULTA: Martes y Viernes de 8 a 1. D. Jaime el Conquistador, 1-2 " Sueca

En Valencia: Martínez Cubello, 6. — Laboratorio — Rayos X

DESDE LA MESETA

Los riñones de Jiménez

El domingo pasado se vieron cosas en nuestra plaza que únicamente están reservadas a los toreros coraundos y de pundonor.

Hoy que generalmente predomina el toreo de maudanga y ventajista, lo que hicieron los diestros en nuestro circo taurino, bien merece que lo pongamos de relieve para darles a las faenas su justo valor.

Allí hubiésemos querido ver nosotros a los «ases» de la tauromaquia, a los que cobran caro, porque con seguridad hubiesen ido de cabeza.

Pero esos muchachos pundonorosos que se llaman Jiménez, Lacruz y Moreno, no sólo estuvieron bien, sino que les sacaron mucho partido a las reses de Nandín.

LA CORRIDA

Una novillada de don Juan González Nandín de Sevilla, grande, con pitones y arrobos. Tenían mucho respeto y poder y mansos por añadidura. Si exceptuamos los lidiados en primero, segundo y tercer lugar —el mejor de la corrida el segundo—, que no fueron tan mansurrones y que embistieron algo, los restantes resultaron mansísimos, broncos y difíciles, sobre todo el cuarto que fué un «pregonao de mala entraña» que alargaba la gaita y al que tuvieron que condenar a fuego. Por eso se ovacionó muy justamente la enorme faena por lo valiente que Jiménez realizó con él.

En el tercero vimos un gran puyazo de «Ravachol». ¡Señores, y qué modo de picar! Aquello fué todo un monumento del arte de torear a caballo, como en los buenos tiempos del coloso «Agujetas».

Los picadores salieron hacia los medios más de la cuenta y el presidente, o el alcalde de plaza, no debieron de tolerar eso. ¿Por qué no se pone la raya que marque hasta donde pueden salir los señores del castoreño?

Y ahora otra preguntita. ¿El presidente multó a aquel «monosabio» que tiró la gorra al sexto novillo para que entrase al caballo? ¿No? Pues entonces pecó de benevolente y quedó muy mal parada su autoridad.

Dijimos en nuestra reseña anterior que habíamos notado algunas deficiencias, pero que consecuentes con nuestro criterio benevolente, no quisimos comentar. Como una de las deficiencias de que se trata puede cualquier día costar un disgusto muy serio a los picadores, vamos a hacer un ligero comentario.

¿No se dan cuenta el presidente y el alcalde de plaza, que es necesario, imprescindible, que se sitúen dos peones frente al toril y bastante a la izquierda para que cuando salga el toro del chiquero le llamen la atención y no la emprenda con los caballos apuñalándoles impunemente y exponiendo a los picadores a recibir una cornada? En el sitio que hoy se sitúan los peones les pilla muy lejos de los varilargueros y si por desgracia alguno de los montados se cayese encima de los pitones de un toro cuando acudiesen a hacerle el quite, supuesto que en esos momentos es cuando el astado lleva más nervio, ya estaría el pobre picador para ponerle entre cuatro velas.

¿Estamos enterados señores? Pues a otra cosa.

Los novillos tomaron en total, 22 varas, por 9 caídas y 3 «bacalaos» para el arrastre.

En banderillas vimos algo bueno, pero predominó lo malo.

Tomás Jiménez

Le tocó en primer lugar un novillo negro bragado, lucero, y astillado de pitones.

Jiménez se enfrentó con él y le dió cinco verónicas apretado y valiente, aunque sin reposo en los «punteles», que le valieron muchas palmas.

El joven que es del temple de los bravos, trasteó valiente y cerca, consintiendo tanto con el cuerpo, que los puñales del novillo le pasaron rozando los atamates en dos coladas de gran peligro. Se destacaron en la faena unos muletazos de rodillas y otros por bajo metiendo la pierna contraria, y dió un pinchazo delantero. Más pases para ahornar la cabeza al de Nandín, y luego entrando mejor media un poquitín ladeada que tumba al novillo. (Ovación y vuelta).

Al cuarto, el «pregonao de mala entraña», que era negro zaino, y abierto de alfileres, el que se arrancaba con poder y bronco, lo lanceó Jiménez por bajo para agacharle aquella cabeza monstruosa. Luego, con la muleta, aguantó sin inmutarse las tarascadas de aquel «bandolero» que alargaba la gaita y que tiraba mil cornadas por minuto, y lo toreó magníficamente sin perderle la cara con pases de pitón a pitón, en los cuales puso el muchacho un valor temerario, hasta que se hizo con él. A la salida de un pase ayudado por bajo, se arrodilló ante la cara de su enemigo, y así permaneció hasta que el pueblo soberano le hizo levantar con una ovación de las de gala. Seguidamente se perfiló en el pitón contrario, y entrando guapamente, dió una estocada algo caidilla de la que salió rodado el de Nandín.

No merecía tanto aquel «pajarraco», pero como Jiménez nos demostró tener mucha vergüenza torera, de ahí que expusiese la «pelleja» para complacer al respetable.

La faena fué de las grandes, de las que acreditan a un torero de valeroso, como las hacía el maestro «Bombita» que se partía el pecho con los mansos.

Una faena, en fin, para los que «chanelamos» de estas cosas y que nos convenció de la cantidad de torero que lleva dentro Tomasillo. Aquello fué oro de ley, sin trampa ni cartón.

En quites estuvo Jiménez lucido, activo y muy valiente, terminando algunos de ellos de rodillas, y otros tocando el testuz a los novillos. Dió al segundo de la tarde dos lances de frente por detrás dando la tripita y en los que aguantó a ley, y en el tercero hizo un quite magnífico con tres lances de rodillas templando y mandando mucho que se ovacionaron muy justamente.

Ramón Lacruz

También este muchacho dió la nota de valentía.

A su primero, un aldi negro bragado y gurgutiello, le paró los piés con unas verónicas que se aplaudieron.

Con la muleta realizó una faena apretada y valerosa, y el novillo que empezó cabeceando acabó suave y noble efecto de estrecharse mucho con el ese «rubiales» que se llama Lacruz. Hubo en ella pases de todas marcas sobresaliendo uno de la firma

RELOJERIA

DE G. GALLAGH

Se componen relojes de señora, caballero, sobremesa pared y torre.

PRECIOS REDUCIDOS EN TODOS LOS TRABAJOS

Calle de Sagasta, numero 4-SUECA

dos molinetes y otro por alto escultural. Al terminar este último se arrodilló ante la cara del novillo y le cogió un pitón y así permaneció largo rato (Ovación).

Luego entrando como los buenos, dió una entera asomando por el brazuelo la «espá.» Lástima que se le fuese la mano porque el diestro entró con agallas. Después, más pases para alinear, y media bien colocada que mató sin puntilla, (Ovación, vuelta a la reonda y salida a los tercios saludando montera en mano.

A su segundo que era negro bragado y listón, lo lanceó regular y acabó con él después de varios pases valientes, de media tendenciosa que bastó.

Hizo quites buenos y estuvo toda la tarde bragando mucho y bien.

Rafael Moreno

A su primero, que era negro zafiro y bien puesto de defensas, le dio unos lances parado y artista, dejando llegar y jugando los brazos suelta y suavemente. (Muchas palmas)

Moreno que vino con deseos de agradar cogió las banderillas y frente al lado 7 citó al cambio en corto y muy pinturero. El novillo que estaba reservón y por exceso de castigo un tanto aplomado, no acudió franco y se quedó en medio de la suerte por por lo que el muchacho tuvo que desistir de cambiarlo. Después, al cuarto, colocó un palito en lo alto del morrillo. El de Nandín se ponía por momentos más difícil y cortaba el terreno en banderillas. En estas condiciones no era posible lucirse, no obstante, Moreno, lo trasteó valiente y decidido con pases ayudados por bajo aguantando impávido los derrotes del bicho. Entró bien a matar colocando media delantera que hizo morder el polvo al novillo. (Grandes aplausos).

En el sexto, que era negro meano, no se pudo lucir Moreno. Fué el novillo más grande y más manso de todos, lo que se llama un verdadero marmolillo. Tenía mucho poder y derribaba con estrépito a los embates, saltó bronco y suelto de la suerte. Una de las veces al salir de un puyazo «enfrentiló» a Moreno y por poco le da un disgusto.

El diestro cogió los avíos de matar y se fué decidido a acabar pronto con aquel «regalito», pero no pudo ser. Le entró dos veces a volapié neto, pero por taparse el mansurión no resultaron más que dos pinchazos bien señalados. A partir de este momento cambió la cosa, pues el novillo quedadísimo y tapándose no dejó ya meter la mano al diestro. Éste, desconcertado y nervioso acabó de varios pinchazos.

Aconsejamos a Moreno que no se deje llevar de los nervios, pues en esos casos es cuando hay que tener más calma.

El muchacho estuvo bien en quites, y en una caída de peligro en el segundo novillo, hizo el quite de la mariposa tan soberbio de precisión y gallardía, que el público juntó sus manos en delirante ovación.

¿RESUMEN?

Si del toreo, los «ases»,
taxisen esos riñones
que Jiménez con sus pases
demostró sin dilaciones,
la fiesta de Pepe-Hillo,
la castiza, la bravía,
no perdería su brillo,
ni su esplendor y alegría.

DON PACO

BALNEARIO DE LA ENCARNACIÓN EN LA PLAYA DE CULLERA

CASAS BORJA

Estos baños están recomendados por los más eminentes médicos de España.

BAÑO caliente de agua de mar 1'25 pesetas.
» de ducha.
» de recreo con cama.
» " " " diván.
» aromático.
» de salvaio.
» de carbonato.

No equivocarse: CASAS BORJA

Ha terminado la carrera de profesora de piano, y con la nota de *Sobresaliente*, en el Conservatorio de Valencia, la distinguida y hermosa Sita Pepita Carrasco Navarro, hija de nuestro particular amigo, el prestigioso comerciante D. Amadeo, a cuya familia enviamos desde aquí la más sincera enhorabuena.



Agente exclusivo;

Enrique Sanehis

San Miguel, 10

SUECA

PARA LAS PROXIMAS FIESTAS

Ha sido contratada para las próximas Fiestas la laureada Banda «Unión Musical de Liria».

A gestiones hechas por D. Salvador Gil 2.º Alcalde de esta Ciudad, dicha Banda dará un concierto en la Plaza de Toros.

Felicitemos al Sr. Gil por tan acertado pensamiento al contratar dicha Banda.

DOS PENSAMIENTOS DE PLA

El precio fijo más barato del mundo entero, es el complemento del mejor anuncio.

El mejor anuncio es tener regularmente buen género y venderlo lo más barato posible.

ENRIQUE PLA POMAR

Compra-venta de frutas y hortalizas
Mercado de Sueca (Cerca de la Báscula)

Muy en breve empezaran las obras para la construcción de las aceras de la Calle de la Virgen. Felicitamos al Ayuntamiento que tanto se preocupan en el embellecimiento de la población.

Dr. LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8, pral. SUECA

El joven y distinguido maestro nacional D. Hermelando Morera y su esposa la encantadora hija de nuestro particular amigo D. Ruben Serrano, han regresado de su viaje de boda en el que demostrando cultura y buen gusto se han dedicado a visitar algunas de las bellezas artísticas de nuestra Patria.

Sean bien venidos.

[The page contains faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the paper.]

PE

Jo

N
de m
del m
absol
ese c
Se
cos q
bres d
educac
zara c
namie
mente
metido
éxito,
ra con
nació e
donor
te ada
que so
Institu
Las
tenido
aliento
noción
norabil
impresi
sistema
cuenta.
muchac
cias les
atrabilia
enuncia
pequeña
labor ec